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! ! ! ! "我证明一下!丁磊的猪的确是好吃#$联想

集团董事长兼 %&'杨元庆在接受记者采访时

的开场白!引发场内一阵笑声#

杨元庆之所以会这么说! 是因为在其之前

发言的丁磊表示!"我相信在未来我们还会继续

探索和创新!为大家带来美好的幸福的生活!当

然我们的猪 (!月份可以在电商平台上买到了!

而且我也会把整个养猪的过程直播给大家看#$

丁磊笑称!养猪这件事被大家笑了很多年!

但他一直希望能够吃到小时候那种有猪味儿的

猪# "我们的猪都是智能养殖!$个人养 !万头

猪#从环保角度!我可以在这里骄傲地说我们养

的猪的粪便经过处理之后! 这水我可以喝下

去# $ 丁磊说!"以后将会直播展示怎么处理污

水!这也是科技在农业上的运用# $

丁磊养猪要追溯到 !"")年# 当年!丁磊在接

受采访时称!"网易做这个事情! 不是为了再赚多少

钱!是希望探索出一个可以提高食品安全保障%提供

农村工作机会%可全国推行的养猪流程和模式# $

花絮

“丁磊的猪确实好吃”

! ! ! !高速发展的互联网，一直以来扮演着传
统颠覆者和改造者的角色，然而我们也应该
看到，互联网的快速发展在催生了新生事物
的同时，自身也出现了诸多问题。如何建设更
加可信的互联网，在第三届世界互联网大会
的新媒体发展论坛上，来自上海报业集团、央
视网、凤凰新媒体等媒体以及机构的发言嘉
宾谈了各自的看法。

上海报业集团党委书记、社长裘新表示，
秉承道正声远的主流媒体，应当成为网络空
间主要的参与者和利益共同体，为推动网络
空间更加清朗、更加可信做出我们应有的贡
献。
“互联网的快速、便捷和丰富是一把双刃

剑。一方面大大缩短了信息发布者和受众之
间的距离，加快了传播的速度，扩大了传播的
效果；另一方面，内容的低俗、传播谣言、抄袭
泛滥、垃圾信息等时有发生，暴露出主体责任

的缺位。”裘新说，“我们认为未来的媒体都是
以互联网为主渠道的新媒体，未来的媒体集
团都是以互联网为主渠道的新型媒体集团。”

在裘新看来，新型媒体的关键词之一是
主流，主流就是话语权。“媒体如何获得话语
权，真实性、公信力是立身之本，当下传播环
境加速演变，越是在这种时候，就越要求我们
保持定力坚持主流媒体长期积淀形成的新闻
专业理念，真实性和公信力始终是媒体必须
秉承的品质。”裘新说，“渠道可以变、平台可
以变、形式可以变，但是主流媒体的价值取向
不能变。”
“新型媒体另外一个关键词就是新型，新

型就是‘互联网!’。传统主流媒体必须革新传
播的方法和手段，如果还是搞老一套，我们的
传播注定是无效的，恐怕就要陷入我们还在
这间房子里面津津有味地讲话，但是听众已
经跑到隔壁房间里面去的窘境。”裘新说。

据裘新介绍，上海报业集团以互联网为
主平台，正探索向互联网新媒体的话语体系
转变，通过互联网的表达方式，飞入寻常百姓
家，拓展数据化、可视化全媒体形态，全方法、
多层次传播，根据用户的特征进行分众化组
合，提供更具针对性和个性的媒体服务，用世
界通俗的语言讲中国故事，把中国的主流价
值观传播出去。只有走新型媒体发展之路，我
们的声音才能是互联网上最主要的声音，到
达最广泛的受众。

央视网总经理、总编辑钱蔚表示，“我们
已经进入了一个人人都有麦克风的时代，这
当然是社会的进步，然而这也带来了真假难
辨，使得真实可信已经成为人们深刻的需求，
实际上我们今天探讨的话题———建设可信的
互联网，已经不仅仅是我们在座的各位的业
内责无旁贷的社会责任，更是一个最大的用
户需求了。我觉得可能更需要我们用互联网

的思维、用互联网的方法来构建一个可信的
互联网。”

凤凰新媒体首席执行官、执行董事、凤凰
卫视有限公司运营总裁刘爽提醒，在人工智
能时代，对网络媒体带来的机会和挑战，我们
的未知远远大于已知。“我们提供的是信息，
能够影响你的观点，影响你的认知，影响你的
知识结构和整个国民素质，所以我们肩上的
使命非常重的。我们要特别警惕和避免很多
的算法驱动的信息流，基于人性的弱点，以纯
点击驱动，不计社会成本、不计媒体责任的掠
夺性的开采，形成一种毒瘾式的，垃圾式的体
验。”刘爽说，“我们在乌镇有一个愿景，希望
从业人员以技术助人文情怀，让算法承担媒
体责任，使用户拥有有价值阅读的体验，共同
探索为营造一个有料、有趣、有用、有品的阅
读体验而共同努力。”

特派记者 方翔 *本报乌镇今日电&

“互联网+”，智慧变革在身边悄然发生
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! ! ! !“互联网!”，是第三届世界互联网大会
进入第二天之后，被讨论最多的关键词之
一。而在许多人士看来，一场智慧变革正在
悄然发生。

物流插上互联网翅膀
“这背后真正是一场数据的战争。”菜鸟

网络首席执行官、阿里巴巴集团资深副总裁
童文红说，每年的“双 ""”都在刷新物流的
世界奇迹，但借助大数据和协同，每次都将
看似不可能完成的任务加速完成。要让整个
物流行业插上互联网的翅膀，以共享、社会
协同的理念去做，这将是下一个互联网的蓝
海，无论是对个人还是对整个中国经济的发
展都是大有作为的。
“中国的网民数接近 #亿，已近中国人

口一半，接下来互联网的增长要从广度也就
是用户量的增长转变为深度。”美团点评首
席执行官王兴说，“让中国人吃得更好这件
事情听起来很简单，实行起来却非常难，竞
争力就在于同城物流平台。”
同样是做外卖平台，饿了么首席执行官

张旭豪因为扶持阿大葱油饼而广受关注，而
在今年的“双 ""”，饿了么与传统快递公司
的合作又成为了业界关注的焦点，“我觉得
快递 "$%是人对物，快递 &'%是人对人，只有
人与人之间发生了交流，只有把交易和物流
都做到极致，才能更好地发展。”
从“帮人卖菜”到“冷链物流一站式送达

餐厅”，从“替餐馆买菜”到“服务农民生产”，
美菜网创始人、()*刘传军表示，要通过给
农民提供服务的方式来建立稳定的基地合
作，不断积累形成量大且稳定的农产品规
模，实现规模化是稳定物流的基础，也是“互
联网+物流”的前提。

智慧交通融入生活
今年世界互联网大会关注的焦点之一，

“互联网!出行”已经开始融入我们的生活，
成为智慧交通的一个亮点。百度公司总裁张
亚勤预测，在出行和智能交通方面有三大趋
势：第一是网联化，未来世界交通领域，每个
交通工具、交通设施都会是联网的；第二是
共享化，把闲置的资源通过共享的数据利用
起来，优化汽车资源配置，提高交通质量；第
三是智能化，智能自动驾驶汽车是今年整个
科技创新界的一个焦点。

中国铁路总公司副总工程师兼中国铁
道科学研究院院长王同军，展望了未来中国
铁路“互联网!出行”的发展，中国铁路将在

“互联网!出行”的良好开局基础上与其他交
通运输方式，和交通外行业密切合作，比如：
“互联网!出行!大数据”、“互联网!出行!租
车!零售!餐饮!旅游”、“互联网!出行!金
融”，对于铁路运用几十亿级的人群精准广
泛营销。

最近提起“互联网!出行”，不可避免地
就要说到摩拜单车。在摩拜单车的 ()*王晓
峰看来，随着越来越多的人使用摩拜单车，
他们会觉得自行车不再只是一种代步工具，
而是一种生活方式，显示出骑行者低碳环保
的理念。

共享互联医疗资源
乌镇互联网医院领军全国，&%",年 "&

月，桐乡市政府正式宣布全国首家互联网医
院上线，先行先试以桐乡以及医院为依托，
整合线上线下的医疗资源，为全国老百姓提
供精准预约、在线乌镇、远程会诊等医疗健
康服务。

据浙江省桐乡市市长盛勇军介绍，目前，
乌镇互联网医院的服务量每日超过 -万次，

以其为中心，辐射上海、云南等 &.个省市，与
&/%%多家医院实现了信息系统的连接，资源
共享，#&%%组专家团队、&0万名医生提供在
线服务，百姓足不出户就能享受优质的医疗
资源，共享互联网医疗的发展成果。

百度公司董事长兼首席执行官李彦宏
表示，“互联网+医疗”基本上可以分为四个
层次：第一层是 *&*的服务，通过线上把用
户引流到线下，分发给适合处理他疾病的地
方去；第二层是智能问诊，百度在百度医生
方面也做了一些尝试；第三层是精准基因分
析和精准医疗；第四层是新药研发，这是真
正在大数据和人工智能可以起到决定性作
用的一个领域。
在东软集团董事长刘积仁看来，互联网

会造就新的医疗生态，但医疗有四个方面是
绝对不可以颠覆的，这是全世界医疗体系的
一个基本价值观，那就是质量、科技性、公平
和成本，如果试图忽略这几个方面，就融入
不了这个生态。要让每一个人明白，尊重医
生、尊重医疗、尊重医疗的规律，是一个和谐
系统存在的必要条件。

特派记者 方翔 *本报乌镇今日电&

道正声远，共建可信往来
主流媒体集团要走新型媒体发展之路


